

AG Timoun Lekòl - 26 janvier 2023

Dernières nouvelles du pays...

Près de 12 000 migrants haïtiens ont été rapatriés de la République Dominicaine vers Haïti, au cours du mois de décembre 2022, indique le Groupe d'appui aux rapatriés et réfugiés (GARR). Au total, environ 162 000 cas de rapatriements ont été recensés au cours de l'année 2022. La chasse aux migrants haïtiens est devenue l'une des priorités des autorités dominicaines, qui disposent même d'une unité spécialisée au sein de la police pour les chasser, parfois de manière violente et déshumanisée. Le 1^{er} décembre 2022, le Congrès américain a exigé que des enquêtes soient menées sur ces rapatriements massifs.

Par ailleurs, plus de 1 500 ressortissants Haïtiens sont bloqués en Turquie, ils n'ont pas d'accès aux soins de santé, au travail, encore moins à l'éducation. Ils demandent d'être rapatriés. Ils n'ont pas de statut et n'ont donc aucuns droits.

Le Choléra est de retour depuis octobre 2022 ! Le Ministère de la santé publique et de la population indique que 457 cas de choléra ont été enregistrés en Haïti du 3 octobre au 2 janvier 2023. Plus de 1 500 cas ont été confirmés, alors que 18 316 cas suspects ont été hospitalisés. Le pays entier est contaminé.

Le sénateur du Sud-Est, Joseph Lambert, a été blessé le 8 janvier lors d'une attaque par des bandits armés près du parlement, à Port-au-Prince. Cette attaque survient la veille de la fin de mandat du tiers restant du sénat. Seulement cinq des douze juges à la cour suprême siègent encore. Le pays se retrouve donc sans président, sans sénateurs, sans députés, sans maires, sans aucun élu. C'est une situation unique au monde ! Ariel Henry, sans aucun mandat, hérite de tous les pouvoirs après l'assassinat du président Jovenel Moïse le 7 juillet 2021, et il est seul aux commandes. C'est une dramatique illustration de la descente inexorable de ce pays dans le chaos social et sécuritaire.

Depuis le 9 janvier, date de l'entrée en vigueur du nouveau programme humanitaire de l'administration Biden, les Haïtiens se bousculent aux différents bureaux du service de l'Immigration pour retirer leurs passeports. Ils reçoivent en moyenne chaque jour, sur toute l'étendue du territoire, 4200 demandes. Le bureau de Jérémie, par exemple, est pris d'assaut pour des demandes de timbre fiscal en vue d'obtenir un passeport !

Depuis plus de deux semaines les stations d'essence fixent elles-mêmes le prix des carburants. Si la pénurie a diminué, les prix sont toujours en hausse. En effet, les stations-services ont décidé de vendre les produits pétroliers à des prix supérieurs à ceux fixés par le gouvernement. L'essence, dont le prix officiel est de 570 gourdes, se vend entre 750 et 900 gourdes.

Dans un communiqué du vendredi 13 janvier, le gouvernement du Canada a annoncé avoir adopté des sanctions contre des anciens responsables politiques et des hommes d'affaires et de l'élite économique influents pour des actes de corruption à grande échelle, alimentant la crise qui sévit en Haïti. Ils sont soupçonnés d'implication dans le financement d'activités criminelles dans le pays. De leur côté, les États-Unis ont aussi sanctionné des fonctionnaires et anciens hauts fonctionnaires de l'État.

Le Miami Herald informe que le 22 janvier, au large des Bahamas, 396 migrants Haïtiens à bord d'un voilier surchargé, ont été interceptés par les garde-côtes américains. Ces migrants ont été transférés aux autorités bahaméennes.

Le Conseil d'administration du FMI a approuvé, le 23 janvier, un décaissement de 105 millions de dollars en faveur d'Haïti au titre du guichet "choc alimentaire", de la facilité de crédit rapide, pour aider le pays à faire face aux besoins urgents de balance des paiements liés à la crise alimentaire mondiale.

Des bandits armés ont détourné un camion de marchandises à Martissant, le 23 janvier. Ils ont relâché les sept marchands qui étaient dans le camion après les avoir dépouillés de tout : argent, bijoux, téléphones...

Cette suite d'informations dramatiques confirme la situation délétère en Haïti, surtout à Port au Prince, et la descente du pays dans le chaos économique, social et politique. Timoun Lekòl parvient malgré tout à accompagner, avec votre soutien, les élèves de l'école Union des Amis, située dans les mornes du Nord-Ouest, sur le chemin de l'éducation.